



y



— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## L'Europe et la puissance

Autor : Pierre Hassner



Gran pensador de la violencia y de la paz, Pierre Hassner nos ha dejado. Pensador "europeo" por su trayectoria y su reflexión, esta última es un constante ir y venir entre Oriente y Occidente. Pensador de la libertad, su contribución tan sutil al análisis de los acontecimientos más complejos es realmente importante; siempre con gran rigor, con una gran modestia intelectual y una gran humildad. Pensador de las relaciones internacionales de poder, fue el primero en identificar y analizar con gran delicadeza y precisión "la venganza de las pasiones políticas" del momento que vivimos. Pierre Hassner nos había hecho el honor de aceptar escribir un texto sobre "Europa y el poder" en 2012. Al releer este texto, ahora que se va, es obvio que sigue estando de actualidad, como atestiguan estas palabras finales: "Solo si, ante la evidencia de la impotencia y el riesgo de catástrofe, hay una oleada de solidaridad a la vez política, social y europea, que supere tanto los egoísmos particularistas como el poder absoluto de los mercados, Europa tiene posibilidades de redescubrir el sentido de su vocación y de su poder". Publicamos de nuevo este texto para rendir homenaje a Pierre Hassner. Era una de las mentes más brillantes de Europa.

[Leer más](#)

### Sumario

**Fundación** : Defensa - Publicación **Comisión** : Semestre europeo - Presupuesto 2019 - Datos personales - PYME - Finanzas - Medio ambiente - Juventud - IVA  
**Parlamento** : Facebook **Consejo** : Defensa - Educación - Desarrollo - Derechos/Autor - Economía/finanzas - Eurogrupo **Diplomacia** : África - Estados Unidos - Consejo  
**Alemania** : China **España** : Corrupción **Francia** : Rusia - Elecciones/UE  
**Grecia** : Crecimiento **Hungría** : Gobierno **Irlanda** : Referéndum - Riesgos  
**Italia** : Política **Reino Unido** : UE-UK - Brexit **Ucrania** : Rusia **Agencias europeas** : OLAF  
**OCDE** : Crecimiento **Eurobarómetro** : Ciudadanos/UE  
**Estudios/Informes** : Convergencia - BCE **Cultura** : Exposición/Dublín - Exposición/Estocolmo - Exposición/Oslo - Exposición/París - Exposición/Bilbao - Exposición/Otterlo

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

**Fundación** :

La Europa de la Defensa, una ambición, una exigencia



La ciudad de Saint-Malo y la Maison de l'Europe de Rennes y Haute-Bretagne organizan conjuntamente el 1 de junio una conferencia sobre el tema de la defensa europea. Participa Jean-Dominique Giuliani con una intervención sobre los últimos avances en la materia... [Leer más](#)



El "Informe Schuman 2018 sobre el Estado de la Unión" está disponible en inglés y francés. Esta edición se analizan los retos a los que se enfrenta Europa. Una entrevista exclusiva con el Presidente francés Emmanuel Macron, mapas y estadísticas comentadas ofrecen una visión completa de la Unión Europea. Se puede pedir en línea en nuestro sitio Web, encontrarlo en formato digital o en librerías... [Leer más](#)

## Comisión :

### Publicación del informe de primavera del semestre europeo



El paquete de primavera del semestre europeo 2018 fue publicado por la Comisión Europea el 23 de mayo. Recomienda, en particular, que los Estados Miembros aceleren su proceso de implementación de un crecimiento sostenido e inclusivo a largo plazo. Las orientaciones económicas descritas en el presente informe serán válidas durante los próximos 12 a 18 meses. Propuso retirar a Francia del procedimiento de déficit excesivo que se le había incoado en 2009... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Presupuesto 2019: un presupuesto centrado en la continuidad y la ejecución



El 23 de mayo la Comisión Europea presentó su propuesta para el proyecto de presupuesto de la Unión para 2019. El presupuesto, que asciende a 166 000 millones de euros en créditos de compromiso, lo que representa un aumento del 3 % con respecto a 2018, tiene como objetivo invertir en una economía europea más fuerte y más resiliente y promover la solidaridad y la seguridad a ambos lados de las fronteras de la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### RGPD: las nuevas reglas han entrado en vigor el 25 de mayo



Las nuevas normas de protección de datos de la UE, que refuerzan los derechos de los ciudadanos y simplifican las normas para las empresas, entraron en vigor el 25 de mayo. El nuevo reglamento general, adoptado en abril de 2016, tiene como objetivo proteger a los ciudadanos contra cualquier violación de su intimidad y sus datos, en un mundo cada vez más basado en el intercambio de datos, al tiempo que crea un marco más claro y coherente para las empresas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Unión de los mercados de capitales: facilitar la financiación de las pequeñas empresas



El 24 de mayo la Comisión Europea propuso nuevas normas para facilitar a las pequeñas y medianas empresas (PYME) la obtención de financiación en los mercados bursátiles. Esta iniciativa, que forma parte del programa para la creación de una Unión de mercados de capitales (UMC), tiene por objeto ayudar a las empresas europeas que deseen expandirse a financiarse más fácilmente y a menor coste en los mercados... [Leer más](#)

### Unión financiera: la Comisión a favor de una mayor integración financiera



La Comisión propuso el 24 de mayo nuevas normas que permitirán al mercado ofrecer soluciones para ayudar a integrar y diversificar el sector financiero europeo, con el fin de construir una Unión Económica y Monetaria más fuerte y resiliente. Esto eliminará los obstáculos normativos injustificados al desarrollo impulsado por el mercado de bonos de titulización de deuda soberana (BTDS). Estos valores serían emitidos por entidades privadas y otorgarían un crédito sobre una cartera de bonos públicos de la zona del euro... [Leer más](#)

### Convertir al sector financiero en un actor clave en la lucha contra el cambio climático



El 24 de mayo la Comisión publicó las primeras acciones concretas que permitirán al sector financiero europeo liderar el camino hacia una economía más ecológica y limpia. De hecho, la participación del sector financiero impulsará de forma significativa los esfuerzos para reducir nuestra huella ecológica, reforzando al mismo tiempo la sostenibilidad y la competitividad de la economía europea... [Leer más](#)

### Una Europa para la juventud

La Comisión Europea ha anunciado la creación de un Espacio Europeo de Educación para 2025. Esta iniciativa quiere reforzar la dimensión



cultural de la Unión Europea y reafirmar la participación de los jóvenes con un nuevo conjunto de medidas, que incluyen una nueva Estrategia para la Juventud y una nueva Agenda para la Cultura.. [Leer más](#)

#### Justicia fiscal de la UE: hacia un espacio de IVA único y estanco al fraude



El 25 de mayo, la Comisión propuso modificaciones técnicas de las normas de la UE sobre el impuesto sobre el valor añadido (IVA) que complementan la propuesta de reforma del sistema para hacerlo más resistente al fraude, estimadas en 50 000 millones de euros. Su objetivo es facilitar la actividad de las empresas y poner fin a 25 años de régimen "transitorio" de IVA en el mercado único... [Leer más](#)

#### Parlamento :

##### Mark Zuckerberg ante los diputados europeos



El fundador y director ejecutivo de Facebook, Mark Zuckerberg, visitó el Parlamento el 22 de mayo para reunirse con el Presidente Tajani y los líderes de los grupos políticos del Parlamento. Tuvo que responder a las preguntas de los diputados sobre la protección de datos, las nuevas normas del RGPD, las injerencias de Facebook en las campañas electorales de los últimos años y el futuro de la publicidad y otros contenidos personalizados... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Consejo :

##### Defensa europea: acuerdo para un programa de desarrollo industrial



La Presidencia búlgara y los representantes del Parlamento Europeo anunciaron el 23 de mayo la creación de un nuevo Programa Europeo de Desarrollo Industrial para la Defensa europea. Tras seguir el procedimiento legislativo tradicional, el texto se votará en 2019 para que los primeros efectos concretos aparezcan en 2020... [Leer más](#)

##### Conclusiones del Consejo "Educación, juventud, cultura y deporte"



En el Consejo de Educación, Juventud, Cultura y Deporte de los días 22 y 23 de mayo, los Ministros adoptaron conclusiones sobre la creación de un Espacio Europeo de la Educación, la promoción de una educación inclusiva en Europa, el papel de la juventud para hacer frente al reto demográfico y la promoción de los valores europeos a través del deporte. También han debatido las prioridades de la futura política en materia de juventud y de la inversión en cultura para garantizar que se sitúe en la vanguardia de las políticas de la Unión... [Leer más](#)

##### Reunión de ministros de desarrollo



El 22 de mayo los ministros debatieron sobre las relaciones entre la Unión Europea y los países ACP (África, Caribe y Pacífico) después de 2020, sobre el Fondo Fiduciario para África, sobre el presupuesto de ayuda internacional para 2021-2027 y sobre la cooperación en materia de energía y desarrollo sostenibles... [Leer más](#)

##### Acuerdo sobre los derechos de autor en línea



El Consejo se reunió el 25 de mayo para pronunciarse sobre una Directiva relativa al refuerzo y la regulación de las normas europeas en materia de derechos de autor en línea. Esta posición común servirá de mandato a la Presidencia del Consejo para iniciar negociaciones con el Parlamento Europeo... [Leer más](#)

##### La Unión bancaria como plato fuerte de la reunión de los ministros de "Asuntos económicos y financieros"



Los 28 ministros de Economía y Finanzas se reunieron el 25 de mayo para reafirmar su posición sobre la unión bancaria. Proponen reducir los riesgos del sector bancario, reforzar las normas sobre los requisitos de capital y establecer nuevas directivas para salvar a los bancos en caso de problemas importantes, y adoptaron conclusiones en la lucha contra

el fraude fiscal... [Leer más](#)

## Eurogrupo



El Eurogrupo reunió el 24 de mayo primero, a los 19 ministros de la zona euro y, en segundo momento, a los de los 27 Estados miembros de la Unión. Los principales temas tratados son el programa de ajuste económico de Grecia, la situación económica de la zona del euro y las "previsiones de la primavera de 2018" de la Comisión, así como una visión general del crecimiento y el empleo en Europa. Los 27 debatieron sobre el futuro papel de la unión bancaria... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### Cooperación reforzada para la juventud, el empleo y la paz en África



El 24 de mayo la Unión Europea y la Unión Africana adoptaron conjuntamente nuevas medidas concretas para responder juntas a los desafíos mundiales y reforzar su cooperación en materia de paz y seguridad, migración, empleo y agricultura. En el marco de esta asociación, la Unión Europea aportará 400 millones de euros adicionales para financiar proyectos continentales y regionales en África... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Declaración conjunta Europa - Estados Unidos



Los días 22 y 23 de mayo, el Consejo Ministerial UE-EE.UU. se ocupó en Sofía de los asuntos de interior y de justicia. En la reunión se reafirmó la total y completa cooperación entre ambos en temas de justicia, así como la importancia de responder conjuntamente a las amenazas a la seguridad... [Leer más](#)

### Conclusiones sobre Siria, las elecciones en Venezuela y la cooperación UE-Asia



El 28 de mayo el Consejo de la UE prorrogó las medidas restrictivas de la UE contra el régimen sirio hasta el 1 de junio de 2019, y adoptó conclusiones sobre Venezuela y la celebración sin garantías democráticas de las últimas elecciones, así como sobre el refuerzo de la cooperación UE-Asia en materia de seguridad. También debatieron el acuerdo nuclear con Irán tras la retirada de EE.UU., los recientes acontecimientos en Gaza y la necesidad de una solución a dos Estados, el proceso electoral en la República Democrática del Congo y la asociación UE-países ACP... [Leer más](#)

## Alemania :

### Visita de Angela Merkel a China



La Canciller alemana Angela Merkel visitó China el 24 de mayo por duodécima vez desde su toma de posesión. Dijo que había encontrado puntos de convergencia para preservar el acuerdo iraní, promover el multilateralismo y el libre comercio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## España :

### Moción de censura contra el Partido Popular, condenado por corrupción



El 24 de mayo, el partido en el gobierno, el Partido Popular Español (PP), fue condenado a devolver 245.492 euros en concepto de "partícipe a título lucrativo" en un sistema de soborno a cambio de contratos públicos. Más de 29 acusados fueron condenados a un total de 351 años de prisión. El 25 de mayo, el Partido Socialista (PSOE), apoyado por Podemos (izquierda radical), presentó una moción de censura y busca los 176 votos necesarios. Ciudadanos (centro-derecha) defiende la idea de unas elecciones anticipadas inmediatas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Francia :

### Emmanuel Macron de visita en Rusia



Los días 24 y 25 de mayo el Presidente francés Emmanuel Macron visitó a su homólogo ruso Vladimir Putin. Los dos hombres discutieron temas de actualidad como las divergencias respecto a Siria o el tema nuclear iraní. El 25 de mayo, Emmanuel Macron fue invitado de honor en el Foro Económico de San Petersburgo... [Leer más](#)

### Luz verde definitiva para una circunscripción única en las elecciones europeas



El 23 de mayo el Parlamento francés dio su luz verde definitiva al restablecimiento de una circunscripción electoral única en las elecciones europeas, un medio, según el Gobierno, para "interesar más" al pueblo francés en estas elecciones. Los senadores aceptaron la versión del proyecto de ley acordada con los diputados durante una comisión mixta (CMP)... [Leer más](#)

### Grecia :

#### El primer ministro presenta su plan de crecimiento



El 23 de mayo, el Primer Ministro griego, Alexis Tsipras, presentó al Parlamento su "plan para la economía griega y el desarrollo del país", subrayando que los "memorandos pertenecerán al pasado". En vista de la salida de Atenas del programa de ayuda financiera el 20 de agosto, este texto se centra en la lucha contra el paro, la vuelta a la normalidad en el sector bancario, la reforma del sector energético, el aumento del salario mínimo y la lucha contra el trabajo no declarado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Hungría :

#### Toma de posesión del gobierno



El Presidente húngaro, Janos Ader, aceptó el 18 de mayo la propuesta de gobierno del Primer Ministro Victor Orban, que incluye 13 ministros, entre ellos una mujer. En su discurso ante el Parlamento, Victor Orban recordó las prioridades de su mandato: la protección de las fronteras y la lucha contra la inmigración... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Irlanda :

#### Legalización del derecho al aborto



El 25 de mayo la República de Irlanda legalizó el aborto por referéndum, con una victoria del "sí" con un 66,4% a favor de derogar la 8ª Enmienda de la Constitución, que prohíbe el aborto. El Primer Ministro irlandés calificó el resultado de "revolución silenciosa"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### El gobierno trata de evaluar los riesgos del Brexit



El 23 de mayo, el Gobierno irlandés publicó su "Draft National Risk Assessment" (Proyecto de evaluación nacional de riesgos) e invitó al público a formular observaciones sobre lo que considera los riesgos más importantes a los que se enfrenta Irlanda. El gobierno menciona en particular los riesgos relacionados con el Brexit, que "se han desarrollado de forma significativa y siguen siendo muy importantes"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Italia :

#### Hacia un gobierno técnico y unas nuevas elecciones en Italia



El 27 de mayo Giuseppe Conte, nombrado para formar gobierno en Italia, tiró la toalla tras una reunión con el Presidente italiano Sergio Mattarella, que se opuso, en particular, al nombramiento como Ministro de Finanzas de Paolo Savona, euroescéptico. El 28 de mayo, el Presidente italiano encargó a Carlo Cottarelli, antiguo alto funcionario del FMI, que forme gobierno... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Reino Unido :

#### Brexit: prioridades británicas para la asociación económica con la Unión europea



El 24 de mayo el Gobierno británico publicó un documento en el que expone su visión de la futura asociación económica entre el Reino Unido y la Unión Europea. Esta adoptaría la forma de un acuerdo de libre comercio que incluiría bienes y servicios. El mismo día, Michel Barnier criticó esta opción alegando que el EEE era el mejor marco de cooperación posible para los británicos, mientras que el Parlamento británico, por su parte, se pronunció a favor de la Unión Aduanera... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## El Brexit ya ha costado cerca de 1000€ a los hogares británicos



El Gobernador del Banco de Inglaterra estimó ante la Comisión del Tesoro de la Cámara de los Comunes, el 22 de mayo, el coste del Brexit para los hogares británicos en torno a 900 libras esterlinas lo que supone cerca de 1000 euros. Esta estimación se basa en el diferencial de renta con respecto a 2016, año en que se preveía la hipótesis de permanecer en la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Ucrania :

### Ucrania: el vuelo MH17 fue abatido por un misil de una unidad militar rusa



El 24 de mayo, el Equipo de Investigación Conjunta que reúne a varios expertos internacionales reveló que el misil Bouk-Telar (de diseño ruso) que derribó el MH17 el 17 de julio de 2014 procedía de la 53ª Brigada Antiaérea con base en Kursk (Rusia). 298 personas, la mayoría holandesas, murieron en el derribo del avión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Agencias europeas :

### Por una estrecha colaboración entre la OLAF y la fiscalía europea



El 23 de mayo la Comisión Europea propuso modificar el Reglamento relativo a las investigaciones efectuadas por la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF). Esta medida pretende dotar a la OLAF de los medios necesarios para colaborar estrechamente con la Fiscalía Europea en la detección e investigación de fraudes en la UE. De este modo, la OLAF conservará un papel central en la protección de los intereses financieros de la Unión... [Leer más](#)

## OCDE :

### Publicación de las cifras del crecimiento del primer trimestre 2018



El 22 de mayo la OCDE publicó sus cifras de crecimiento para el primer trimestre de 2018. Según la Organización, el crecimiento se redujo al 0,4% en la Unión Europea y en la zona del euro en el primer trimestre de 2018 (contra el 0,6% y el 0,7%, respectivamente, el trimestre anterior)... [Leer más](#)

## Eurobarómetro :

### Un apoyo récord para la Unión europea



Una encuesta Eurobarómetro, realizada en abril de 2018 a 27 601 ciudadanos de los 28 Estados miembros y presentada el 23 de mayo, revela que un año antes de las elecciones europeas, el 60 % de los ciudadanos creen que la adhesión de su país a la Unión Europea es positiva, mientras que más de dos tercios de los encuestados están convencidos de que su país se ha beneficiado de su pertenencia a la Unión Europea. Este es el resultado más alto desde 1983, a pesar del contexto del Brexit... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Estudios/Informes :

### Informe de convergencia 2018: examen de los avances logrados por los Estados miembro



Según el Informe de Convergencia 2018 publicado por la Comisión el 23 de mayo, los siete Estados miembros no pertenecientes a la zona del euro que se han comprometido legalmente a adoptar la moneda única (Bulgaria, República Checa, Croacia, Hungría, Polonia, Rumanía, Suecia) han logrado, en términos generales, una considerable convergencia nominal, pero ninguno de ellos cumple actualmente todas las condiciones económicas para ingresar en la zona del euro... [Leer más](#)

### Informe sobre la estabilidad financiera



Según el último informe semestral sobre estabilidad financiera del Banco Central Europeo, publicado el 24 de mayo, el riesgo sistémico en la zona del euro se ha mantenido bajo en los últimos seis meses, gracias a las mejores perspectivas de crecimiento tanto externas como internas. Sin embargo, el estudio muestra que, si bien la rentabilidad de los bancos europeos ha mejorado, persisten las debilidades estructurales. El deterioro del crecimiento o la relajación de la política presupuestaria

en los países muy endeudados también podrían afectar a las perspectivas presupuestarias... [Leer más](#)

## Cultura :

### Drawing Dublin



Hasta el 26 de agosto la National Gallery of Ireland presenta una exposición de obras sobre papel que incluye un gran número de imágenes relacionadas con la historia de la ciudad de Dublín. Se presentan paisajes, estudios de figuras y retratos, que describen cómo los artistas han ido interpretando la capital a lo largo de los siglos... [Leer más](#)

### Hokusai en Estocolmo



Hasta el 3 de junio, el Museo Millesgården de Estocolmo propone a sus visitantes una exposición original de varias obras del artista japonés Katsushika Hokusai, mundialmente famoso por su estampa "La Gran Ola de Kanagawa"... [Leer más](#)

### Exposición Andy Warhol, como Munch



Hasta el 26 de agosto el Munch Museum on the Move-Kunsthall de Oslo presenta una exposición con tres originales de las 15 obras que Andy Warhol creó con representaciones tomadas directamente de las litografías más conocidas de Edvard Munch. También se presentan serigrafías de una edición inédita de los mismos motivos y se proyecta la película "Kiss" (1963) de Warhol... [Leer más](#)

### La Tienda de los Pequeños exploradores en el Quai Branly



Hasta el 7 de octubre el museo del Quai Branly acoge una exposición inédita que propone repasar la manera en que la cultura popular francesa ha presentado las "sociedades lejanas" a los jóvenes en la literatura desde el siglo XIX hasta nuestros días... [Leer más](#)

### Exposición Chagall en el Museo Guggenheim de Bilbao



El Museo Guggenheim de Bilbao acoge del 1 de junio al 2 de septiembre una exposición sobre el pintor Marc Chagall. Por iniciativa del Kunstmuseum de Basilea, presenta una selección de obras creadas en el período conocido como "los años decisivos, 1911-1919"... [Leer más](#)

### Exposición Odilon Redon en el museo Kröller-Müller



Del 2 de junio al 9 de septiembre, el Museo Kröller-Müller de Otterlo (Países Bajos) ofrecerá una nueva mirada a la obra del pintor francés Odilon Redon (1840-1916) con la exposición "Odilon Redon. Literatura y música". A través de un gran número de pinturas, litografías, pasteles y dibujos, la exposición revela el papel clave que la literatura y la música han desempeñado en la vida y obra del artista... [Leer más](#)

## Agenda :



28 de mayo  
Bruselas  
Consejo de asuntos exteriores



28 y 29 de mayo  
Bruselas  
Consejo "Competitividad"



28 al 31 de mayo  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo



3 de junio  
Eslovenia  
Elecciones legislativas



4 y 5 de junio  
Luxemburgo  
Consejo "Justicia / Interior"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Eva Gerland, Salomé Hénon-Cohin, François Henry-Segura,  
Lily Lajeunesse, Kémi Quinio

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}